



# 北進

めざす子ども像 「たしかに学ぶ子」「かかわりをもてる子」「たくましく生きる子」  
重点「かかわりを通してよさをのばし、自立に向かう子どもの育成～互いに「かかわり合い」「響き合い」「高め合う」～」

## 北進小中 開校への思い

校長 新保 雄三

今回の学校だよりは今年度の第7号、通算第777号という、珍しい数字の組合せの回になりました。偶然並んだ数字を見ていると、今まで本校が積み重ねてきた歴史の重みが感じられ、本校が開校に至る経緯を、改めて整理してみることにしました。

本校ホームページに掲載している学校の沿革を見ると、最初にあるのが、昭和34年11月20日に「千歳市手をつなぐ親の会」により「養護学級（当時の呼称）設置に関する陳情書」が千歳市議会に提出されるという出来事です。これが、本校が設置される最初のきっかけです。その後、昭和35年に千歳小学校に特殊学級（当時の呼称）1学級が設置認可され、児童会館にて開級、昭和37年には千歳中学校にも特殊学級（当時の呼称）の設置が認められます。昭和38年に現校舎が落成し、昭和41年に千歳小学校北栄分校、千歳中学校北栄分校と称するようになりました。独立校となるのは昭和46年であり、その時より北進小学校・北進中学校と名付けられます。これが本校の開校です。今年度はこの年から数えて54年目となっているのです。

北進小中学校設置の最初のきっかけとなった昭和34年に千歳市議会に提出された「陳情書」の写しが、校長室に残っています。書中にはこうあります。「近年各地において特殊学級（当時の呼称）、学校の開設が熱心な母親たちの叫びによって実現されています。当市においても是非ともその実現を切望いたします。…どうか私たちのこの願いを一日も早く成就させてください。」**当時の保護者の皆様の切実な願い、痛切な思いが本校設置の原動力となったことがよくわかります。**

校章は、昭和46年3月5日に制定、校歌は昭和46年4月17日に制定されます。未来に向かって羽ばたく翼がイメージされた校章は、校舎の壁面に掲げられ、現在も子どもたちを見守っています。現在でも式の際に、子どもたちによって歌われている校歌の歌詞には、特に、**開校当時からの保護者の願い、教職員たちの子どもたちへの強い思いが込められていることも感じられます。**

通算第777号の学校だより発行に際し、保護者の皆様やかつて本校に勤務していた教職員たちの願いや思いを深くかみしめ、子どもたちが「明日をめざして 伸びていく」（校歌の3番の歌詞）ような学校の実現を目指し、現在の教職員全員で努力し続けなければならないことを、改めて痛感しているところです。保護者の皆様、地域の皆様、今後とも本校の教育活動にご理解ご協力賜りますようお願い申し上げます。

	昭和46年3月5日 制定 奈良昌美 教諭作 背景 北を図案化、翼を形どる。 たえまない躍動と未来に向かって 限りない発展を象徴
一、そよ風わたる丘の上 広がる街を見おろして 働く恵みを身につける ぼくらはみんなたくましい 二、光あふれる丘の上 つづまれて 見おろして 身につける 私たちを励んで 三、四季を楽しむ丘の上 いつも明るく元気よく つづまれて 私たちを励んで 心をこめた先生の 教えを守り 明日をめざして いきいきと 伸びていく	校歌 稻葉留雄 作 平田晋也 作

## 中学3年生 修学旅行

9月2日(火)から3日間の日程で修学旅行が行われました。南千歳駅からJRを利用し、函館へ向かいました。初日は雨天のため行程を変更しましたが、2日目以降は天候に恵まれ、五稜郭公園やタワー、赤レンガ倉庫群の散策、函館山ロープウェイ乗車、大沼公園での遊覧船体験等、充実した学習となりました。仲間とのかかわり合いを大切にし、お互いに高め合うことができた3日間でした。



## 小中合同 職業学習・お仕事大発見！

9月2日(火)、キャリア教育の一環で、地域の瀧建設興業株式会社の方々を講師にお招きし、仕事について知る職業学習が行われました。作業着のハーネスを着用しロールプレイを通して、現場での安全確認の仕方を体験しました。体育館に組んでいただいた足場に上がる体験もできました。職業について知り、安全の重要性についても学ぶことができました。



## 避難訓練・引き渡し訓練

9月16日(火)、地震から火災発生を想定し、今年度2回目の避難訓練が行われました。児童生徒も教職員も真剣な態度で臨み、「おさない・はしない・しゃべらない・もどらない」を守り、落ち着いて素早く避難することができました。また、引き渡し訓練では、たくさんの保護者の方々や事業所の方々にご協力をいただき滞りなく実施することができました。心より感謝申し上げます。



さまざまな災害に備え、避難訓練の経験を積み重ね、自ら命を守る力を育んでまいります。

## 小学4・5・6年生 フィールドワーク

9月19日(金)、札幌市厚別区でフィールドワークが行われました。JR千歳駅で電車の切符を購入し、電車で現地に向かい、ボウリングや食事を楽しみました。公共の交通機関や様々な施設の利用の仕方など、事前学習の成果を活かし、マナーよく、みんなで協力して行動することができました。



## 児童生徒会役員選挙

9月22日(月)、後期の児童生徒会役員選挙が行われました。7月から選挙管理委員会を発足し、9月から選挙運動を始めました。選挙権のある小学5年生から中学生が投票し、立候補者3名全員が信任され、児童生徒会新役員が誕生しました。



10月		行事予定	給食	
			小	中
1	水	個別懇談① 小)買い物学習①	○	○
2	木	個別懇談② 午前授業 小)買い物学習②	○	○
3	金	個別懇談③ 小)買い物学習③	○	○
4	土			
5	日			
6	月	小)ALT 二計測	○	○
7	火	小)バス遠足事前(予定)	○	○
8	水		○	○
9	木	小)バス遠足 6時間授業	×	○
10	金	小)バス遠足事後(予定) 前期終業式	○	○
11	土	秋季休業		
12	日	秋季休業		
13	月	スポーツの日 秋季休業		
14	火	後期始業式 任命式 小)クラブ④	○	○
15	水	ICT サポーター 和太鼓ボランティア③	○	○
16	木	委員会(後期) 小)外国語市民講師⑤	○	○
17	金	児童生徒休業日	×	×
18	土			
19	日			
20	月	避難訓練③防犯教室 小)ALT⑪	○	○
21	火		○	○
22	水	和太鼓ボランティア④ 学校運営協議会②	○	○
23	木	宿泊学習①(小5、中1・2) 中)調理学習(中3 給食あり)	△	△
24	金	宿泊学習②(小5、中1・2)	△	△
25	土			
26	日			
27	月	小)ALT⑫ 中)ALT⑦(小中合同ハロウィン)	○	○
28	火	午前授業	○	○
29	水	中)千歳高等支援学校交流学習 1年	○	○
30	木	小)学部集会(予定)	○	○
31	金	学芸会特別時間割開始 ICT サポーター来校	○	○

10月のスクールカウンセリング  
10月6日(月) 9:30~11:15  
10月27日(月) 9:30~12:15 の2回です。  
担任または教頭を通して予約してください

